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Adieu - ou le niveau supérieur
Ce jeudi était inscrit au calendrier comme 
un jour férié. L'Ascension aurait dû être 
célébrée dans toutes les paroisses 
chrétiennes.

Pendant longtemps, l'Ascension était la fête
qui me plaisait le moins dans l'année 
ecclésiastique, mis à part l'avantage du 
weekend prolongé offert. Je fêtais Noël, 
avec l'arrivée de Jésus dans le monde, 
avec plus d'entrain que son Ascension, 
marquant son retour au ciel. Je n'aime tout 
simplement pas les adieux! Et vous, qu'en 
pensez-vous? 

Après sa Résurrection, Jésus apparut à ses
disciples quarante jours durant. Il leur parla 
encore du Royaume de Dieu et de tout ce 

qui s'y rapporte, et leur donna des instructions pour la période à venir 
quand il prendrait son départ. 

Même avant sa mort et sa Résurrection, il avait déjà commencé à les 
préparer à ce qui viendrait. Voici un extrait de l'un de ses discours 
d'adieu: 

«Maintenant, je m'en vais auprès de celui qui m'a envoyé et aucun 
d'entre vous ne me demande : «Où vas-tu ?»
Mais puisque je vous ai dit ces choses, la tristesse a rempli votre 
cœur. Cependant, je vous dis la vérité : il vaut mieux pour vous que je 
m'en aille; car si je ne m'en vais pas, celui qui doit vous venir en aide 
ne viendra pas à vous. Mais si je m'en vais, je vous l'enverrai. J'ai 
encore beaucoup de choses à vous dire, mais vous ne pourriez pas 



les supporter maintenant. Mais quand lui, l'Esprit qui révèle la vérité, 
viendra, il vous conduira dans la vérité tout entière» (Jean 16, 5-7; 12-
13a).

Juste avant d'être enlevé au ciel, Jésus rappelle à nouveau ces 
paroles à ses disciples et les enjoint de ne pas quitter Jérusalem. Ils 
doivent y attendre l'accomplissement de la promesse de Dieu: la 
venue de l'Esprit Saint. Il leur promet ainsi d'être toujours avec eux, 
leur donnant sa paix et sa puissance. Ils seront ainsi unis à Dieu pour 
toujours et liés entres eux dans l’amour, au lieu d'être délaissés et 
seuls jusqu'au jour de son retour. 

En tant que juifs croyants, les disciples pouvaient aisément mettre ces
déclarations en lien avec les anciennes promesse de Dieu faites par 
les prophètes à son peuple et à toute l'humanité. Dans le livre du 
prophète Jérémie on peut les lire:

«Voici les jours viennent, déclare le Seigneur, où je conclurai une 
alliance nouvelle avec le peuple d'Israël et le peuple de Juda. Elle ne 
sera pas comme celle que j'avais conclue avec leurs ancêtres, quand 
je les ai pris par la main pour les faire sortir d'Égypte. Cette alliance, 
ils l'ont rompue, alors même que j'étais leur maître, dit le Seigneur. 
L'alliance que je conclurai avec le peuple d'Israël consistera en ceci, 
déclare le Seigneur: J'inscrirai mon enseignement non plus sur des 
tablettes de pierre, mais dans leur conscience ; je le graverai dans 
leur cœur; je serai leur Dieu et ils seront mon peuple» (Jérémie 31, 
31-33).

Dieu promit ainsi qu'un jour, quelque chose serait mis en nous, êtres 
humains, qui nous permettrait de vivre une vraie relation avec Lui, et 
les uns avec les autres. Jésus reprit cette ancienne promesse et 
annonça qu'elle serait bientôt réalisée.

Exprimé avec les mots d'aujourd'hui, voici ce que Jésus a dit à ses 
disciples avant son Ascension: «Alors mes amis, le moment est arrivé!
Mon travail ici avec vous sur terre est maintenant terminé. J'ai tout fait
comme cela était prévu. Nous entrons dans une nouvelle phase et 
c'est bien ainsi! Ne soyez donc pas tristes. Ce que Dieu a promis à 
l'humanité il y a longtemps, va se réaliser très bientôt. Tous les anges 
attendent ça depuis longtemps. Vous aussi, les êtres humains, vous 
l'espérez! Ce que nous vivons ici n'est pas un adieu, mais le début 
d'une relation à un tout autre niveau! Avec tous ceux qui veulent y 
participer, nous, le Père et moi-même, serons bientôt unis pour 
toujours par la puissance de l'Esprit Saint. C'est la relation d'Amour la 



plus intense qui existe. Restez donc en ville jusqu'à ce que je vous 
envoie la force d'en haut. Vous êtes témoins de tout. Par conséquent, 
lorsque vous l'aurez reçue, allez vers tous les peuples de la terre et 
répandez cette bonne nouvelle. Répandez mon amour autour de vous
et enseignez tout ce que vous avez appris de moi! Et soyez sûrs que 
je serai avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde!»

Voilà ce qui s'est passé et c'est pourquoi nous fêterons la Pentecôte à
la fin de semaine prochaine. La bonne nouvelle s'est répandue dans 
le monde entier et a traversé les siècles jusqu'à notre époque. C'est 
pourquoi ces mots de Jésus nous touchent encore aujourd'hui:

«Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Ce n’est pas à la 
manière du monde que je vous la donne. Que votre cœur cesse 
de se troubler et de craindre. Et moi, je suis avec vous tous les 
jours jusqu’à la fin des temps.» (Jn 14, 27 et Mt 28,20)

Entre l'Ascension et la Pentecôte, si vous le souhaitez, soyez 
ouvert.e.s à l'Esprit Saint, cette force de l'Amour de Dieu. Voilà peut-
être un moyen, au-delà de la distance sociale requise, de se sentir 
pleinement part de la Famille de Dieu. 

Dorothée Nadler, Diacre

Rectificatif et remerciements 
Lorsque nous avons appelé à la solidarité pour 
soutenir les Cartons du Coeur dans notre dernière 
lettre hebdomadaire, nous avons malheureusement 
fait une erreur. Nous nous excusons pour cette 
mésaventure et sommes heureux de vous fournir les 

coordonnées complètes du compte des Cartons du Coeur:
Les Cartons du Cœur Fribourg-District du Lac-Morat, 1700 Fribourg
Compte : CH16 0900 0000 6114 4391 7 (don CdC district du lac)  

Vos dons en nature 
Un grand merci pour tous vos précieux dons 
qui sont arrivés à la paroisse de Cordast cette
semaine! Et merci d'avance pour toute l'aide 
que vous continuez à apporter et qui fait 
chaque semaine la différence!

 Vous pouvez maintenant aussi écouter les lettres hebdomadaires par
 téléphone au numéro 026 508 21 23.



Reprise des cultes
Le Conseil fédéral a décidé mercredi que la
reprise des services religieux était possible 
à partir du 28 mai. Nous sommes heureux 
de cette décision et mettons tout en oeuvre 
pour permettre cette réouverture de 
manière responsable et adéquate. Le 
dimanche de la Pentecôte, le 31 mai, nous 
prévoyons un premier culte germanophone 

dans une église soigneusement adaptée à la situation.
Dans les mêmes conditions, le premier culte francophone sera 
célébré le dimanche 7 juin. Des informations plus détaillées suivront 
dans la prochaine lettre hebdomadaire ou sur www.ref-cordast.ch.
Indépendamment de la reprise, nous continuerons avec notre lettre 
hebdomadaire à offrir une alternative jusqu'à une date ultérieure. 
Nous souhaitons offrir à tous, et surtout aux personnes à risque, les 
meilleures conditions possibles pour cette reprise.

Joies & deuils:
Toutes nos félicitations! (Anniversaires de 80 ans et à partir de 85 ans):

24.05.1933: Mettraux Ilse Elsa, Wallenried

Services funèbres: 
En pensée avec les familles, nous devons dire au revoir à: 
Keller Walter (Otto), né le 28.08.1947, décédé le 16.05.2020, habitait
à Misery-Courtion.

Contacts www.ref-cordast.ch

Pasteure Estelle Zbinden
Tel. 026 684 28 74 Mail: estelle.zbinden@ref-fr.ch

Diacre Dorothée Nadler
Tel. 026 684 28 77 Mail: dorothee.nadler@ref-fr.ch

Lettre hebdomadaire de la paroisse réformée de Cordast pendant la situation 
sanitaire du Covid-19. Veuillez vous inscrire au secrétariat : 
Monika Zurkinden, La Fayaula 96, 1583 Villarepos, téléphone 026 675 49 30 ou 
par e-mail à : monika.zurkinden@ref-fr.ch


